

ma.—Vosotras, ángeles tiernos,—que aquí teneis la morada,—de sus planes atrevidos,—de sus necias esperanzas,—de sus ensueños de esotismo—curais las enfermas almas,—y á los niños y á los poetas—consolais con la mirada,—que es el poeta como el niño—pues como él vive en la infancia.—Cuando para rescatar—á las almas extraviadas,—con la cruz el Salvador—sus pobres hombros cargaba,—sus discípulos queridos—le huyeron en la desgracia.—Solo, solo las mujeres—llorando le acompañaban.

RASGO FILANTROPICO.—En la última guardia que dieron en Lavapiés los granaderos del septo batallón de la Milicia Nacional, fueron atacados del cólera morbo dos de sus individuos, y uno de ellos en el momento de hallarse de centinela, á las seis y media de la mañana, el cual, relevado y conducido á su casa, á las cinco horas habia dejado de existir. Tan luego como don Antonio Echenique, capitán de la compañía supo la ocurrencia, se presentó en la casa del desgraciado á prestarle los auxilios que estaban á su alcance; y como la infeliz viuda no tuviese ni aun para lo mas necesario, la socorrió con una cantidad suficiente para atender á los primeros gastos. Actos tan humanitarios, como el practicado por el señor de Echenique, se recomiendan por sí mismos.

COYUNDA A BUEN PRECIO.—Un periódico inserta la siguiente nota de los derechos que ha devengado en la vicaría un expediente de casamiento:

Memorial, 10; auto primero, 14; inteligencia, 10; declaración de la señorita, 500; idem del caballero contrayente, 320; primera informacion, 60; despachos, 32; fes de entrega, 8; auto segundo, 6; segunda inteligencia, 10; informacion por el extranjero, 21; dispensa de amonestaciones, 114; auto tercero, 6; inteligencia, 10; informacion por falta de matriculas, 21; auto último, 10; inteligencia, 10; licencia del casamiento y sello, 20; papel sellado, 16; pagado en las parroquias por los informes, 40; por la agencia, recogida de firmas é informes, 83; total 1,333.

¿QUE ES LA FORTUNA?—La fortuna es una hada que vive en la imaginacion de los hombres.

Para el adolescente la fortuna es el amor.
Para el joven, la posicion.
Para el hombre de 40 años, el dinero.
Para el anciano, la tranquilidad.
Para el decrepito, los recuerdos.

La fortuna para la mujer no presenta mas que dos fases; desde que nace hasta los cuarenta años, el amor; desde los cuarenta hasta que muere, la religion: el amor de la tierra mientras pueden amarla, y el amor del cielo cuando su belleza desaparece y con ella los adoradores.

CASAMIENTO Y MORTAJA, ETC.—Háblase de una boda próxima á realizarse, entre una linda marquesa y un joven pintor de excelentes cualidades, cuyo bello consorcio tiene por objeto reunir las dos aristocracias, la de la cuna y la del talento, en un sentimiento de inagotable ventura:—el amor. Parece que estos dos felices amantes visitaban con frecuencia cierto convento de monjas, situado en uno de los barrios mas escéntricos, y ante cuyos altares se prosternaban con grande fervor, pidiendo allí proteccion y ayuda á Santa Rita, *abogada de los imposibles*, la que por lo visto ha escuchado sus preces.

LA TAPOTOPATIA.—Así se llama un nuevo método de curar las enfermedades inventado por un médico sueco, el doctor Engelstroem. Consiste en dar golpes con unos palitos sobre el sitio del mal, aumentándolos gradualmente hasta que no los pueda soportar el enfermo. Segun el autor, á este primer periodo de sensacion dolorosa sucede luego un calor agradable, un bienestar indescible, que hace desear al paciente la continuacion del tratamiento; en cuyo caso asegura que puede dársele por curado. Es mucho lo que se discurre.

A LA ACADEMIA.—He aquí dos modelos de partes mortuorias que publica un periódico de Sevilla: "Pasa al cementerio de San Fernando el cadáver de muerto para ser enterrado en la tierra."
"Este cadáver debe enterrarse en la tierra de siete duros."

LEALTAD DE UN PERRO.—En la tarde del 21 fué descubierto en Málaga el cadáver de una mujer en la lengua del agua por los carabineros del punto del Perro, á espaldas de la ferreria del Angel, á consecuencia de los ladridos de un perrito blanco y negro que se hallaba al lado de la difunta, no siendo posible separarlo de su cadáver hasta el momento que fué levantado del sitio, siendo preciso amenazarlo pues se tiraba á morder á todos los que se aproximaban á su ama: la guardia urbana y el alcalde de barrio con un auxiliar del Ayuntamiento, custodiaron al cadáver hasta las once de la noche que fué conducido al cementerio.

RIOS.—No hay conformidad de opiniones cuando se trata de investigar en las corrientes de agua del Asia Menor los rios y arroyos célebres de la antigüedad. Reunimos á continuacion de una manera compendiosa algunas noticias dadas por los trabajos de

los sábios de mas estima, y los debidos especialmente á las profundas investigaciones hechas últimamente en nombre del gobierno ruso por un viajero cuyas obras hemos citado en algunas ocasiones; los manuscritos de Tchibutcheff.

Las corrientes de agua del Asia Menor desembocan en el mar Negro ó en el de Mármara, en el Archipiélago y en el Mediterráneo. Indicaremos desde luego los rios principales de las costas meridionales del mar Negro.

Saliendo del Bósforo hácia el Este, se encuentra sucesivamente el *Rhêba* de los antiguos; hoy es el rio de Rivas, que tiene 26 kilómetros de extension. Nos ocuparemos detalladamente de las corrientes de agua que no han sido célebres en la antigüedad. En la Sakaria, rio poco navegable que se une por la izquierda al Pourzak, de casi 100 kilómetros de longitud, está el *Thimbres* de Strabon, despues de Bedréthai, que es el *Gallus*. Segun el geógrafo Plutarco, la Sakaria misma se llamaba *Xerabates*, despues *Sagaris*, Homero la llamaba *Sagarias*. (Iliada, canto III, V. 18) y Plolomen *Sagaron*. Los latinos la denominaban *Sagaris* ó *Sagarius*. Los demás *Sagarius* ó *Saggaris*. Pero los antiguos han descrito tan mal este rio, que apenas se le reconocia con exactitud.

Despues del Sakaria viene el Milan-son, antiguamente Hippius, pequeño torrente que salta con fuerza y recorre unos 50 kilómetros; despues el Arslanik, que es sin duda el *Lycus* de Píonio y de Arriano; despues los arroyos *Iksian-son* y *Tcharuk-son*, que parecen ser el *Oximas* el *Callichorus*. Es muy curioso aquí el ver cómo estos nombres griegos han sido corrompidos por los turcos.

Hay que atravesar algunos rios bastante grandes. El *Filias-tek*, para el *Parthenios* de Strabon, el *Bélus* ó *Billis* de Constantino Porfirrogéneto? El *Parthenios* se encuentra con facilidad en el Bartañ. El *Kizil-irmak* es un verdadero rio que tiene mas de 90 kilómetros de curso, y es el *Halys*. El *Kara son*, que no puede ser mas que el *Mélas*, es un afluente considerable del *Kizil-irmak*. El rio *Halys* está perfectamente descrito por los antiguos. Despues de él se encuentra el *Yechil-irmak*, cuyo nombre no tiene relacion con el de Iris que tenia en otro tiempo. Sus afluentes el *Lycus* y el *Scylax* son probablemente el *Guermeli-tchai* y el *Tchetel-irmak*, ó el *Tchekoren-son*. Mas adelante el *Termé-tchai* parece ser el *Thermodon*, antiguamente llamado *Crystallus* á causa de su gran frescura. Reconocese en seguida el *Beris* en el *Melithe*, en el *Nelitch-tchai*, el *Thoarís* en el *Tunéchtai*, el *Phigamus* en el *Djevis-deré*, y el *Polemonium* en el *Puleoman*.

Al costado de la embocadura de esta última corriente de agua, se eleva sobre el cabo de *Ounie* un castillo armado en el siglo último por Suleiman-Bujá. Este pintoresco edificio domina los rios que desembocan en el cabo *Jason*, y que en sus últimos confines del tiempo heroico de la historia griega, han visto llevar á cabo las primeras hazañas de los navegantes de la *Hellade*.

VICTORIA REGIA.—La *Victoria régia*, del jardin real de zoologia de Bruselas, cuya primera flor se ha abierto el domingo último, será de nuevo el objeto de la admiracion de los curiosos el domingo próximo. Una segunda flor debe aparecer, y un tercer boton, que salió ya á la superficie del agua, prueban que la florescencia de esta gigantesca néufar continuará hasta concluirse la estacion.

Esta planta notable está actualmente en toda su lozania. Sus últimas hojas tienen seis metros de circunferencia.

EL QUE SIEMBRA COJE.—El corresponsal parisiense de la *Independencia belga* cuenta el hecho siguiente, de cuya autenticidad responde:

Hace unos quince dias, un octogenario que vive en Poitiers y que posee una fortuna de seiscientos mil francos sin herederos legítimos, se hizo leer durante una enfermedad que le postró la novela de Alejandro Dumas *El conde de Monte-Cristo*. La obra le encantó. Le dijeron entonces que el autor poseia en Saint-Germain de Laye una propiedad á la cual habia dado el nombre de su novela, pero de la que se habia visto obligado á deshacerse. Sin querer saber mas, tomó una pluma y escribió lo siguiente al célebre novelista.

Muy señor mio: Soy hombre de edad, estoy enfermo y soy rico. Durante mi enfermedad me han leído vuestra novela *Monte-Cristo*, que ha contribuido de una manera maravillosa con su interés á calmar mi fastidio disminuyendo mis sufrimientos. Como no tengo hijos y me veo expuesto de un momento á otro á que Dios me llame, creo que lo mejor que puedo hacer es dejar una parte de mi fortuna á un autor á quien debo tan buenos ratos. Divido pues mi fortuna en dos partes y dejo una mitad á los pobres de Poitiers y á vos la otra mitad.

"Con este motivo me cabe el gusto de ofrecerme, etc. etc."

Al pronto, Alejandro Dumas vaciló en creer la realidad de lo que esta carta le aseguraba. Creyó que era broma de alguno que habia querido divertirse á su costa; pero no tardó en recibir la visita de un no-

tario que le confirmó lo que decía la carta y le puso en posesion de la herencia.

VARIEDADES.

Método preventivo contra el cólera-morbus y primeros remedios que se deben administrar á los atacados de esta enfermedad.

Presentados por el Dr. Manuel P. Prás á la Junta de Facultativos de este puerto, y aprobados en su sesion del 7 de Diciembre de 1854.

Los alimentos deben ser sanos y que tengan por base la carne.

No debe hacerse uso de frutas de ninguna especie. Se evitará cuidadosamente el comer la carne del marrano, el tocino y grasas, las carnes saladas ó ahumadas y los alimentos muy condimentados.

Tampoco debe hacerse uso del dulce en cantidad grande.

Los excesos en los licores y las trasnochadas son muy perjudiciales.

Se procurará comer á horas determinadas y no cenar.

Las comidas deben ser algo crasas, y por ningun motivo se cometerán excesos en dichas comidas.

No se beberá mucha agua fria de una sola vez, y mucho ménos poco tiempo despues de las comidas.

Debe preferirse para el desayuno el té, ó el guarapo hervido, y de ninguna manera la leche, sobre todo pura.

Tambien se deben evitar las ensaladas y las huevas de pescado, y aun el pescado como base de la alimentacion.

Las verduras se deben comer con moderacion.

Antes de almorzar y antes de comer es bueno tomar una cucharadita, de las de tomar té, del amargo del Dr. Siebert, disuelta en un poquito de agua, ó de buen vino.

Debe asearse todo el cuerpo diariamente en un cuarto abrigado, frotándose todo los miembros y el cuerpo con una esponja empapada en partes iguales de pguardiente de caña y agua, ó bien de agua de colonia y agua.

No deben humedecerse los piés ni la region del estómago, especialmente si el cuerpo está acalorado, y si por casualidad llegaren á humedecerse, se cambiarán inmediatamente los zapatos y el vestido, frotándose el cuerpo con fuerza con una franela seca.

Deben evitarse las emociones del alma, sobre todo la cólera y el terror.

Si estando agitado se experimentare mucha sed, no debe tomarse el agua pura, sino mezclada con un poquito de buen brandi.

Es indispensable para conservar el vientre bajo y el estómago á una misma temperatura, usar constantemente un pedazo de franela pegado á la cúti y que cubra todo el estómago y bajo vientre.

Si se puede habitar cuartos altos son preferibles á los pisos bajos, los cuales deben mantenerse con el mayor aseo, y hacerlos ventilar durante el dia, y mas si viven y pernoctan varias personas en ellos.

Es muy peligroso el dormir sin abrigo, ó en hama-ca ó expuesto á una corriente de aire.

Sin causa muy justificada no se deben tomar purgantes fuertes, ni vomitivos; esto debe hacerse por orden de algun facultativo.

Cuando hay mucha diferencia entre la temperatura del dia y la de la noche, no es conveniente exponerse al fresco húmedo de esta.

PRIMEROS REMEDIOS QUE SE DEBEN ADMINISTRAR A LOS ATACADOS DEL COLERA.

Primer cuadro.

La enfermedad puede presentarse con síntomas muy sencillos, pero que seria peligroso el descuidar.

Falta de apetito, ruido de tripas, ligeros dolores de vientre y evacuacion, sed moderada y sentimiento de debilitamiento con propension al sudor, es la forma que parece mas inocente y de poca consecuencia.

Inmediatamente se sientan los síntomas enumerados, la persona atacada guardará dieta casi absoluta, y tomará cada cuatro horas la pocion siguiente:

- Agua destilada, dos cucharadas.
- Agua destilada de menta, una cucharada.
- Brandi muy bueno, media cucharada.

Si los síntomas aumentaren, puede darse la pocion cada dos horas, para repetirla despues á intervalos mas largos hasta que cesen los síntomas.

Si se recobra la salud, no es necesario hacer mas nada, pero si entrare calentura, se debe llamar un profesor.

Si á los síntomas indicados se acompañare el vómito y fuerá poco despues de alguna comida, entónces, antes de administrar el remedio, se le darán uno ó dos vasos de agua tibia para promover la expulsion de todos los alimentos, y luego que se haya conseguido, se le dará la pocion en la forma y del modo que antes se ha dicho.